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政府は「第4次男女共同参画基本計画」のな
かで、「2020年までに、有給休暇の取得率を
70％にする」という目標を掲げています。

事業主は、年次有給休暇の完全取得を目
指して、経営者の主導の下、取得の呼びか
け等による取得しやすい雰囲気づくりや、
労使の年次有給休暇に対する意識の改革を
図ること。

現状2016年現在、
有給休暇の平均消
化率は48.7％

［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が
ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。
［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が
ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。

労働相談
窓口

Q.年次有給休暇5日義務化とは？

いいね！
Answer

出典：厚生労働省ホームページ

（厚生労働省「労働時間等見直しガイドライン」より）

その差21.3％その差21.3％

年次有給休暇の取得は、企業の活力や競争力の源泉であ
る人材がその能力を十分に発揮するための大きな要素で
あって、生産性の向上、さらに、その取得率が向上すれ
ば、経済・雇用面への効果も期待できる。

年次有給休暇の取得しやすい職場を作るには、企業の努
力に加えて、私たち働く一人ひとりの努力と工夫と職場
内でのコミュニケーションが必要ではないでしょうか？

目標
70％

現在
48.7％

そうなると！そうなると！

今日のまとめ！今日のまとめ！

10日以上の年次有給休暇が付与される労働者が、年に
5日以上の有給休暇を取得することを企業側の義務と

する法案が、罰則付き時間外労働の上限規制と合わせて
2019年の施工を目指し国会に提出される見通しです。

A.



本日の研修の狙いとお願いは、「私達の産業や職場、生活を取り巻く環境の変化を踏ま
え、自動車総連政策集「明日への提言」をもとに喫緊の問題について共有することです。
政策を理解し、私たちの暮らしや産業をより良くするために私たちの声を代弁し、政
治課題に対応できる議員を送り出すことでこれらの政策を実現する。9年ぶりの分科
会開催となりますが、分科会で個別の政策について理解を深め、自らの暮らしと政治
の関わりを一人でも多くの組合員さんに伝える活動につなげていただきたい。

スズキ労連政策制度・
開会あいさつ（要旨）　武藤会長

第1分科会「産業政策」「働く者の政策」
●アドバイザー /労連 中野中執　●座長/労連 昇副会長　●報告者/政治部 中島中執

アドバイザー  労連  中野中執

第2分科会「自動車関係政策」「働く者の政策」
●アドバイザー /自動車総連 小池局長　●座長/労連 中村副会長　●政治部 鈴木中執

アドバイザー  自動車総連  小池局長

武藤会長



10月14日(土)13:15より17:15までSUN会館3Fにて、毎年開催している政策制度・政治研修会を開
催しました。スズキ労連加盟の全14組合の三役を中心に参加を頂き、115名（男性111名、女性4名）
参加での開催となりました。研修会では3つの分科会に分かれ、自動車総連の政策集「明日への提言」
の理解を深めました。また、直嶋正行政治政策研究会代表 元自動車総連組織内議員 直嶋正行氏より
「議員24年を終えて～伝えたいこと～」の講演をいただきました。研修の幕間に衆議院立候補（静岡7
区福村隆候補、静岡8区源馬謙太郎候補）が挨拶に駆けつけました。

政治研修会  開催報告

第3分科会「生活者の政策」「働く者の政策」
●アドバイザー /自動車総連 熊野局長　●座長/労連 渡部事務局長　●報告者/政治部 池島中執

アドバイザー  自動車総連  熊野局長

直嶋正行政治政策研究会　直嶋正行代表
講演「議員24年を終えて～伝えたいこと～」

平山佐知子参議院議員
衆議院立候補者応援

徳光卓也　浜松市議会議員
組織内議員活動報告

静岡7区福村隆候補
衆議院立候補挨拶

田口章　静岡県議会議員
衆議院立候補者応援

静岡8区源馬謙太郎候補
衆議院立候補挨拶
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編集部　〒432-8062 浜松市南区増楽町20
TEL.053-447-3079　FAX.053-440-2838
e-mail : komatsu@suzuki-union.or.jp

◇スズキ労連ホームページ◇
http://saw.gogo.tc/

＊スズキ労連の福利厚生・スズキ労連機関紙
共通パスワード… saw2007＊月～金 9：00～18：00

相談無料・秘密厳守
0120-500-073

スズキ労連

労働相談労働相談
窓口窓口

労働相談
窓口

こんな時にはお電話を!

どんなことでもOK!
お気軽にご相談下さい。

仕事、職場、労働条件、コン
プライアンス、人間関係、
私生活・・・
悩みはいろいろあるけれど、
職場ではちょっと相談しにく
いなぁ。

【編集後記】
先般、東京モーターショーが開催されました。各メーカーがEV時代へのスタートを切ったように思えました。車メーカーに限らず多
種多様な業種も参戦してくる中、勝ち残るために何が必要かチームスズキで考え、チームスズキで行動していく事が必要不可欠だと
思います。EVのみならず、ドローンの進化も目まぐるしいものがあります。各々の得意分野に磨きをかけ変化の時代を乗り切ってい
きましょう。　まーつー

その差21.3％

そうなると！

今日のまとめ！

http://www.rengo.org/詳細はWebで！

アクション
ピークカット
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日が短くて寒い冬は、暖房や照明の使用時間が多くなり、
消費電力が増える可能性があります。特に家庭においては
18:00 以降の取り組みが必要！ そこで、冬も連合が提案す
る21 個の節電アイデア「ピークカットアクション21」に取
り組み、電気を使う時間をみんなで分け合うとともに、生
活習慣の見直しにつなげていきましょう。

電化製品共通
スイッチをこまめに切る。

省エネ効果の高い製品への買い換え
や、省エネモードやタイマー機能の活
用をする。

季節によって必要ない機器や、使用頻
度の低い機器はコンセントを抜くまた
は主電源を切る。

スイッチ付きテーブルタップの活用
で、待機電力の削減を心がける。

生活行動の工夫
家庭において、特にピークカットが求
められる時間帯（18時以降）の電力使用
を極力抑える。

※地域の電力事情をご確認下さい。

家族が同じ部屋で過ごし、消費電力を
抑える。

テレビ
画面のこまめな掃除で明るさをアップ
する。

DVDやゲーム機器のつけっぱなしに
注意する。

冷蔵庫
温度設定を控えめにする（弱に設定する）。

開いている時間を短くし、余分な開閉
はしない。

物を詰め込みすぎないようにする。

7

8

9

その他
温水洗浄便座の温水・便座の温度設定
を控えめにし、使わないときは保温便
座のふたを閉める。

炊飯は早朝にまとめ炊きをし、保温機
能は使用しない。

電気式衣類乾燥機は極力使用しない。

照明
電球の間引き、照度の調整をする。

器具のこまめな掃除で明るさをアップ
する。

5

6

エアコン
温度設定を控えめにする（20℃が目安）。

使用時に扉やカーテン・ブラインドを
閉める。

フィルターをこまめに掃除する。

こたつなど効率よい部分暖房や、石油
／ガスストーブ、湯たんぽなど電力を
つかわない器具の活用を心がける。

重ね着や膝掛けなど、衣類の工夫を心
がける。

1

2

3

4

出典：資源エネルギー庁 発表資料

冬の節電ポイントは
夕方以降のエアコンと照明

　 気温が低く、暗い
時間が長い冬の時
期は、エアコンと照
明の消費電力が大き
くなります。

　 エコライフ21のサ
イトに「環境家計簿」を
用意しました。電力の
使用実績を入力して、
「ピークカットアクショ
ン 21」の節電効果を
「見える化」しましょう！

連合エコライフ21の
環境家計簿をつけよう！

家庭における
冬の夕方（19時頃）の消費電力（例）

エアコンエアコン

30%30%
照明照明

13%13%

https://www.jtuc-rengo.or.jp/ecodiary

● 通常、エアコンを使用する家庭

2017




